

„ Gemeinsames Ziel ist es, Städte, Gemeinden und Landkreise im Kontext von Digitalisierung und Innovation gezielt zu unterstützen. Hierfür qualifizieren wir unter dem Dach der Digitalakademie@bw kommunale Digitallotsen in den Städten, Gemeinden und Landkreisen. Sie sind Motivator für Digitalisierungsprojekte und Impulsgeber, um Transformations- und Veränderungsprozesse anzustoßen. Durch ein Netzwerk, das von innen heraus wächst, wollen wir die Kommunen auf dem Weg zu einer digitalen Verwaltung nicht nur begleiten, sondern auch motivieren, die nächsten Schritte gemeinsam zu gehen. “

Gudrun Heute-Bluhm,
Städtetag Baden-Württemberg

„ Die Digitalakademie@bw fördert Qualifizierung, Innovation, Wissenstransfer sowie kulturellen Wandel in den Verwaltungen des Landes im Bereich der Digitalisierung. Unsere Aufgabe ist es, möglichst vielen Mitarbeiterinnen und Mitarbeitern auf allen Ebenen der öffentlichen Verwaltung neue Handlungs- und Erfahrungsräume zu eröffnen. Im Verbund mit allen Partnern werden hierfür neue Formate und Werkzeuge entwickelt, um die Herausforderungen der Digitalisierung gemeinsam zu gestalten und zu bewältigen. “

Steffen Braun, Fraunhofer IAO

Das Ministerium für **Inneres, Digitalisierung und Migration Baden-Württemberg** hat die Einrichtung der Digitalakademie@bw initiiert. Hier bündeln führende Partner aus den Bereichen der Kommunal- und Landesverwaltung, der Innovation und der Bildung ihre Kompetenzen:

Partner



Assoziierte Partner



Auftraggeber



Geschäftsstelle

c/o Fraunhofer-Institut für
Arbeitswirtschaft und Organisation IAO
Nobelstraße 12
70569 Stuttgart

geschaeftsstelle@digitalakademie-bw.de
www.digitalakademie-bw.de



digitalakademie@bw

DEN DIGITALEN WANDEL GESTALTEN

**Digitalakademie@bw:
Impulsgeber für Kommunen,
Landkreise und Regionen
in Baden-Württemberg**



Gemeinsam in die digitale Zukunft des Landes

Die Digitalisierung bietet große Chancen für die öffentliche Verwaltung. Sie schafft Raum für effizientere Abläufe, sorgt für mehr Transparenz und ermöglicht attraktive Services für Bürgerinnen und Bürger sowie für Unternehmen.

Die Digitalakademie@bw ist ein Verbundvorhaben, um den digitalen Wandel aktiv zu gestalten. Als wichtiger Baustein der Digitalisierungsstrategie des Landes Baden-Württemberg bündelt sie Angebote für:

- Qualifizierung,
- Wissenstransfer,
- Innovation und
- Kulturellen Wandel.

Mit erfahrenen Partnern und bedarfsgerechten Leistungsangeboten begleitet die Digitalakademie@bw Kommunen, Landkreise und Regionen auf dem Weg zur digitalen Transformation.

Alle Infos unter www.digitalakademie-bw.de

Leistungsangebote der Digitalakademie@bw

■ Digital Leadership BW

Den Führungskräften in den Verwaltungen kommt eine Schlüsselrolle zu. Ihre Aufgabe ist es, Potenziale des digitalen Wandels zu erkennen, ihn zu gestalten und voranzutreiben. Dabei unterstützt sie das Kompetenzzentrum „Digital Leadership BW“.

■ Kommunale Digitallotsen

Damit die digitale Transformation gelingt, gilt es, die Mitarbeiterinnen und Mitarbeiter auf allen Ebenen der Kommunalverwaltung einzubinden. Verwaltungsmitarbeitende werden zu Digitallotsen qualifiziert und fungieren als Impulsgeber für Veränderungsprozesse und Digitalisierungsprojekte in ihren Verwaltungen.

■ Fachzentrum Digitale Prozesse (service-bw)

Behörden, Bürger und Unternehmen erwarten, dass Daten, Informationen und Services jederzeit und überall einfach und sicher verfügbar sind. Aufgabe des Fachzentrums Digitale Prozesse ist es, einheitliche Standards für digitale Verwaltungsdienstleistungen und Services auf staatlicher und kommunaler Ebene zu entwickeln und zu etablieren. Die Kommunen und Landkreise im Land werden zudem bei der Prozessumsetzung beraten.

■ Kommunales InnovationsCenter (KIC@bw)

Im Mittelpunkt stehen das Schaffen von Experimentierräumen und die Bildung neuer Innovationspartnerschaften zwischen Verwaltung, Wirtschaft, Wissenschaft und Zivilgesellschaft. Das Ziel ist es, Städten, Gemeinden, Landkreisen und Regionen innovative Lösungen aufzuzeigen und gemeinsam mit ihnen umzusetzen. Ein Netzwerk aus regionalen Experten gibt Impulse zu aktuellen Entwicklungen und trägt sie in die Verwaltungen.